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ВЧЕРА, 60 ЛЕТ НАЗАД...
От Советского Информбюро

До ПобедыДо Победы

осталосьсьосталось

32
дня

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Сергей КРОЙЧИК,

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Господин
Греф, нам бы

чуть�чуть
стабилизации...

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод�сегод�сегод�сегод�сегод�
ня днем ня днем ня днем ня днем ня днем по области переменная облачность, местами не�
большой, кратковременный дождь; ветер южный умерен�
ный, температура плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

8�9 апреля8�9 апреля8�9 апреля8�9 апреля8�9 апреля по области – переменная облачность, пре�
имущественно без осадков; ветер юго�восточный умерен�
ный, температура ночью 0 – плюс 5, 0 – плюс 5, 0 – плюс 5, 0 – плюс 5, 0 – плюс 5, днем плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, ме�
стами до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.

Село: лето будет жарким
Тема подготовки к весенне–полевым

работам первой обсуждалась на планер�
ке у главы администрации области. Ми�
неральных удобрений в хозяйствах об�
ласти  находится уже более 44 тысяч
тонн. Теперь все зависит от степени от�
ветственности руководителей хозяйств
при подготовке к посевной. Настрой гу�
бернатора области Владимира Кулако�
ва остается прежним – под залог обла�
стного имущества кредиты будут выда�
ваться только тем хозяйствам, которые
вернули их в срок и в полном объеме.
Судьба будущего урожая во многом за�
висит от погоды. По прогнозам синопти�
ков, лето ожидается жарким и засушли�

вым, в связи с этим вопрос о своевре�
менном сохранении влаги на полях ста�
новится первостепенным.

Согласно поручению губернатора, за�
меститель главы администрации облас�
ти Вячеслав Клейменов подготовил план
мероприятий по обеспечению льготного
проезда на транспорте. Пока действует
привычная для ветеранов и других кате�
горий льготников система проезда на
транспорте, если будет найден компро�
мисс с перевозчиками, то  возможен
переход на единый проездной билет.

На каждой губернаторской планерке
ведется разговор о федеральных про�
граммах. Глава области Владимир Кула�

ков акцентировал внимание участников
планерки на том, что в связи с увеличе�
нием федеральных программ должно
увеличиться и софинансирование из об�
ластного бюджета. Так, благодаря со�
действию фракции партии «Единая Рос�
сия» в Государственной Думе  по феде�
ральной программе «Жилье для моло�
дых» нашей области планируется выде�
лить 40 миллионов рублей. Эта програм�
ма предусматривает долевое участие в
решении квартирного вопроса силами
федерального, муниципальных бюдже�
тов и средств молодой семьи.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Во вторник информацион6
ное агентство «Интерфакс6
Центр», которое входит в
состав Международной
информационной группы
«Интерфакс» и специализи6
руется  на освещении
событий  в Центральном
федеральном округе,
объявило об открытии в
Воронеже пресс6центра.
На открытие приехал
генеральный директор
«Интерфакс6Центра»
Леонид Перский.

Свою работу пресс�центр
начал с пресс�конференции
губернатора Владимира Ку�
лакова, которая состоялась в
день открытия. А потому и на�
чал Владимир Григорьевич с
того, что отметил: это собы�
тие – еще один шаг в деле по�
вышения доступности инфор�
мации.

Главный вопрос, который
интересовал журналистов, ка�
сался инновационной и инве�
стиционной политики области.
Поводом для разговора об ин�
новациях послужило недав�
нее совещание губернатора,
на котором в очередной раз
обсуждался проект создания в
России единой авиационно�
строительной корпорации, ко�
торая объединит все предпри�

Первый вопрос � губернатору

ятия авиапрома, в том числе
Воронежское авиационно�
строительное объединение
(ВАСО).

� Сделать это нелегко: все
предприятия относятся к раз�
ным формам собственности,
среди них есть как государ�
ственные, так и частные, � ска�
зал Владимир Кулаков. � Под�
писать указ – одно, запустить
проект – совсем другое. Акци�
онеры заинтересованы в полу�
чении прибыли, государство �
в развитии российского авиа�

прома. Конечно, коммерчес�
кий риск создания корпора�
ции высок: нельзя гарантиро�
вать, что все пройдет гладко,
да и деньги необходимы боль�
шие. Естественно, акционеры
не намерены рисковать свои�
ми вложениями, поэтому до
2015 года планируется выде�
лить около 35 миллиардов дол�
ларов: 60 процентов из феде�
рального бюджета � на реали�
зацию проекта, 40 процентов
– деньги частного капитала –
на производство самолетов.

Несмотря на то, что в пос�
леднее время в Воронеже и
области многие предприятия
встали на путь экономическо�
го возрождения, губернатор
все же отметил такую пробле�
му как недостаток серьезных
инвесторов. Один из крупных
проектов, который планирует�
ся реализовать в этом году на
воронежской земле, – строи�
тельство маслоэкстракцион�
ного завода транснациональ�
ной компанией «Бунге» в Ка�
ширском районе.

� У нас в городе есть бога�
тые компании, однако они не
настолько богаты, чтобы вкла�
дывать в развитие предпри�
ятий миллионы долларов, �
сказал Кулаков. � А те инвес�
торы, которые приходят из
других областей,  часто отка�
зываются от сотрудничества
с нами из�за непорядочного
поведения в бизнесе некото�
рых городских чиновников.
Не любят региональные про�
екты и всячески сопротивля�
ются их реализации и в феде�
ральном центре, ведь деньги
в этом случае поступают не в
Москву, а в конкретную об�
ласть.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

В течение 6 апреляВ течение 6 апреляВ течение 6 апреляВ течение 6 апреляВ течение 6 апреля вой�
ска 2�го Белорусского
фронта вели бои по уничто�
жению остатков окружён�
ной группы немецких войск
юго�восточнее и восточнее
Гданьска и заняли населён�
ные пункты Шперлингс�
дорф, Ландау, Хохцайт,
Клайн и Гросс Шарфенберг,
Квадендорф, Райхенберг,
Гросс�Пленендорф, Ауссен�
дайх, Вестлих Нойфэр. За 5
апреля в боях при ликвида�
ции остатков группы войск
противника севернее Гдыни
войска фронта взяли в плен
3340 немецких солдат и
офицеров и захватили 239
полевых орудий.

В полосе КарпатВ полосе КарпатВ полосе КарпатВ полосе КарпатВ полосе Карпат,,,,, севе�
ро�западнее города Ружом�
берок, войска 4�го Украин�

ского фронта, наступая со�
вместно с чехословацкими
войсками, заняли более 30
населённых пунктов, среди
которых крупные населён�
ные пункты Липова, Радзе�
ховы, Бжусьник, Ердутка,
Зазрива, Жашков, Комятна
и железнодорожные стан�
ции Бистерец, Велична, Ис�
тебне, Грболтова.

На Венском направле�На Венском направле�На Венском направле�На Венском направле�На Венском направле�
нииниинииниинии войска 3�го Украинско�
го фронта с боями заняли
населённые пункты Швехат,
Альткеттенхоф, Ротнойзидль
(2 километра южнее Вены),
Хеннерсдорф. Одновремен�
но юго�западнее озера Ба�
латон войска фронта, насту�
пая совместно с войсками
болгарской армии, заняли
на территории Югославии
более 50 населённых пунк�
тов; среди них � Доклежовье,
Одранци, Бистрица, Хотиза,
Кралевец, Белица, Пущине,
Тотовец. В боях за 5 апреля
войска фронта взяли в плен
свыше 9000 солдат и офице�
ров противника и захватили
следующие трофеи: самолё�
тов � 11, танков � 24, бронет�
ранспортёров � 14, полевых
орудий � 99, пулемётов�194,
автомашин � 340, парово�
зов � 9, железнодорожных
вагонов � 245.

Из фондов
РИА «Новости».

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Формальным поводом для встречи вице6губернатора
Александра Цапина, председателя Региональной
энергетической комиссии Николая Решетова и началь6
ника Главного управления ЖКХ обладминистрации
Леонида Воробья с журналистами стали итоги совеща6
ния Экономического совета Центрального федерально6
го округа в Липецке по жилищно6коммунальному
хозяйству. Но разговор постоянно переходил на про6
блемы коммунальной сферы области.

Реформа идет,
газ опять подорожал

Вновь подскочила сто�
имость газа, декларируемое
государственное тарифное
регулирование оборачивает�
ся ростом цен для населения.
«Коммунальное хозяйство –
проблема государственная
и требует совместных уси�
лий на всех уровнях власти,
– подчеркнул Александр
Николаевич. – В то же вре�
мя ЖКХ – это прекрасный

Смертельный
диагноз рынок, где может работать

любой грамотный специа�
лист�бизнесмен». Но пока в
Воронеже и области таких
примеров нет.

Область –
«стабильные»

середнячки
Что сегодня заботит обла�

стную администрацию в сфе�

ре ЖКХ? «Обеспечение сба�
лансированности и долго�
срочной стабильности регу�
лирования тарифов», – так
озвучил основное направле�
ние политики Александр Ни�
колаевич. Под этим подразу�
мевается заявленное прави�
тельством регулирование та�
рифов на трехлетний период,
уход от «пагубного для эконо�
мики» перекрестного субси�
дирования, введение инсти�
тута комплексной независи�
мой экспертизы, разработка
социальных нормативов по�
требления и системы доступ�
ности услуг для всех слоев
населения.

(Окончание на 26й стр.)

Намечаемая реформа здравоохранения
может привести к появлению врачей�

дилетантов и исчезновению узких
специалистов высокого класса

«Cына увезли в больницу «Электроника». Вра�«Cына увезли в больницу «Электроника». Вра�«Cына увезли в больницу «Электроника». Вра�«Cына увезли в больницу «Электроника». Вра�«Cына увезли в больницу «Электроника». Вра�
чи сказали, что срочно необходимы лекарства,чи сказали, что срочно необходимы лекарства,чи сказали, что срочно необходимы лекарства,чи сказали, что срочно необходимы лекарства,чи сказали, что срочно необходимы лекарства,
которые мы должны купить сами. Жена поеха�которые мы должны купить сами. Жена поеха�которые мы должны купить сами. Жена поеха�которые мы должны купить сами. Жена поеха�которые мы должны купить сами. Жена поеха�
ла в аптеку и – о, ужас! – за все медикаментыла в аптеку и – о, ужас! – за все медикаментыла в аптеку и – о, ужас! – за все медикаментыла в аптеку и – о, ужас! – за все медикаментыла в аптеку и – о, ужас! – за все медикаменты
нужно было заплатить 6500 рублей. Занялинужно было заплатить 6500 рублей. Занялинужно было заплатить 6500 рублей. Занялинужно было заплатить 6500 рублей. Занялинужно было заплатить 6500 рублей. Заняли
деньги у добрых людей и спасли сына. Но я ви�деньги у добрых людей и спасли сына. Но я ви�деньги у добрых людей и спасли сына. Но я ви�деньги у добрых людей и спасли сына. Но я ви�деньги у добрых людей и спасли сына. Но я ви�
дел по телевизору, как выступая в облДуме, на�дел по телевизору, как выступая в облДуме, на�дел по телевизору, как выступая в облДуме, на�дел по телевизору, как выступая в облДуме, на�дел по телевизору, как выступая в облДуме, на�
чальник Гчальник Гчальник Гчальник Гчальник Главного управления господин Мезен�лавного управления господин Мезен�лавного управления господин Мезен�лавного управления господин Мезен�лавного управления господин Мезен�
цев сказал, что в 2004 году на здравоохране�цев сказал, что в 2004 году на здравоохране�цев сказал, что в 2004 году на здравоохране�цев сказал, что в 2004 году на здравоохране�цев сказал, что в 2004 году на здравоохране�
ние области выделено в три раза большение области выделено в три раза большение области выделено в три раза большение области выделено в три раза большение области выделено в три раза больше
средств, чем в предыдущем. Тсредств, чем в предыдущем. Тсредств, чем в предыдущем. Тсредств, чем в предыдущем. Тсредств, чем в предыдущем. Так куда же ушлиак куда же ушлиак куда же ушлиак куда же ушлиак куда же ушли
эти деньги из нашего «бесплатного» здравоох�эти деньги из нашего «бесплатного» здравоох�эти деньги из нашего «бесплатного» здравоох�эти деньги из нашего «бесплатного» здравоох�эти деньги из нашего «бесплатного» здравоох�
ранения? Мы все время балансируем междуранения? Мы все время балансируем междуранения? Мы все время балансируем междуранения? Мы все время балансируем междуранения? Мы все время балансируем между
жизнью и смертью. Когда�нибудь это кончится?жизнью и смертью. Когда�нибудь это кончится?жизнью и смертью. Когда�нибудь это кончится?жизнью и смертью. Когда�нибудь это кончится?жизнью и смертью. Когда�нибудь это кончится?

Александр Александр Александр Александр Александр ХАХАХАХАХАТУНЦЕВТУНЦЕВТУНЦЕВТУНЦЕВТУНЦЕВ,,,,,
с.Гс.Гс.Гс.Гс.Гнилуша Семилукского района».нилуша Семилукского района».нилуша Семилукского района».нилуша Семилукского района».нилуша Семилукского района».

Непонятливые мы все же
люди! Последние два�три года
столичные и местные чиновни�
ки не устают разъяснять про�
стому  люду, как хорошо рабо�
тает наша медицина, как улуч�
шилось состояние здоровья

«У моей дочери в течение трех�четырех«У моей дочери в течение трех�четырех«У моей дочери в течение трех�четырех«У моей дочери в течение трех�четырех«У моей дочери в течение трех�четырех
дней стало отмечаться болезненное состо�дней стало отмечаться болезненное состо�дней стало отмечаться болезненное состо�дней стало отмечаться болезненное состо�дней стало отмечаться болезненное состо�
яние. Вызвали детского врача из поликли�яние. Вызвали детского врача из поликли�яние. Вызвали детского врача из поликли�яние. Вызвали детского врача из поликли�яние. Вызвали детского врача из поликли�
ники №11. Пришла доктор, написала назва�ники №11. Пришла доктор, написала назва�ники №11. Пришла доктор, написала назва�ники №11. Пришла доктор, написала назва�ники №11. Пришла доктор, написала назва�
ния на случайном клочке бумаги. Одним изния на случайном клочке бумаги. Одним изния на случайном клочке бумаги. Одним изния на случайном клочке бумаги. Одним изния на случайном клочке бумаги. Одним из
препаратов значился ципролет. Я его купи�препаратов значился ципролет. Я его купи�препаратов значился ципролет. Я его купи�препаратов значился ципролет. Я его купи�препаратов значился ципролет. Я его купи�
ла в аптеке, а когда прочитала инструкциюла в аптеке, а когда прочитала инструкциюла в аптеке, а когда прочитала инструкциюла в аптеке, а когда прочитала инструкциюла в аптеке, а когда прочитала инструкцию
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нации, какую огромную пользу
приносит реформа здравоох�
ранения. Доступно объясняет,
а народ не понимает. Люди
звонят в редакцию и пишут
письма о бездарности врачей,
о том, что попасть к специали�

сту на прием или вызвать дет�
ского врача на дом становит�
ся проблемой, о том, что уже
любое оперативное вмеша�
тельство стало платным, а по�
тому для многих недоступным.

(Окончание на 26й стр.)

Появится служба � 112
Министерство информационных техно�
логий и связи РФ планирует в 2005 году
создать для населения единую службу
экстренного оперативного вызова � 112,
сообщил в среду глава министерства Лео�
нид Рейман. «Такая служба позволит быст�
ро и гарантированно связаться с диспет�
черской службой через единый номер», �
сказал министр, выступая в среду на рас�
ширенной коллегии министерства.

У Москвы есть шансы
Вице�мэр Москвы, председатель заявоч�
ного комитета «Москва 2012» Валерий
Шанцев опроверг слухи о том, что столи�
ца, которая вместе с Лондоном, Нью�Йор�
ком, Парижем и Мадридом борется за
право принять летние Олимпийские
игры 2012 года, находится среди аутсай�
деров гонки. По словам вице�мэра столи�
цы, Москва среди остальных городов�кан�
дидатов «находится на самом почетном ме�
сте». «В МОК счастливы, что у нас такая
сильная заявочная команда», � отметил он.

Косачев в Вашингтоне
Россия учла опыт недавних «революций»
в таких странах ближнего зарубежья, как
Украина, Молдавия и Киргизия, и при�
ступает сейчас к разработке новых взаи�
моотношений со странами СНГ. Такое
мнение высказал во вторник в Вашингтоне
председатель комитета Госдумы РФ по ино�
странным делам Константин Косачев. Кро�
ме того, он сообщил, что, по данным опро�
сов общественного мнения, подавляющее
большинство жителей Чечни – 90 процен�
тов � хотят жить в составе России, в то время

как сепаратистские настроения поддержи�
вают менее 10 процентов чеченцев.

Президенты утверждены
Конституционный суд Молдавии утвер�
дил в среду итоги выборов президента рес�
публики, в ходе которых главой государ�
ства был избран Владимир Воронин. Выс�
тупая на заседании Конституционного суда,
спикер парламента Молдавии Мариан Лупу
отметил, что «в ходе выборов президента в
молдавском парламенте не прозвучало ни
одной претензии по поводу процедуры из�
брания». В тот же день иракский парла�
мент избрал курдского лидера Джалала
Талибани новым президентом Ирака. Его
заместителями стали бывший президент
суннит Гази Аджил аль�Яур и шиит Адиль
Абдель Махди. Все трое образуют президен�
тский совет, который должен назначить но�
вого премьер�министра.

Скончался князь Ренье
Правитель Монако князь Ренье III скон�
чался в среду на рассвете в реанимацион�
ном отделении кардио�пульмонарного
центра княжества. Как сообщил прессе
представитель княжеского двора, смерть
наступила «вследствие бронхо�легочных,
сердечных и почечных осложнений». 81�лет�
ний Ренье III из династии Гримальди был
старейшим европейским монархом � он взо�
шел на престол еще в мае 1949 года. На ми�
нувшей неделе в связи с тяжелым заболева�
нием князя Совет короны Монако возложил
на его сына, наследного принца Альбера,
функции регента. В свои 47 лет Альбер оста�
ется холостяком и считается одним из самых
завидных женихов Европы.

По материалам РИА «Новости».

Этот подарок мальчишки
и девчонки ждали два года,
ведь их организация есть в
каждом районе области, и
добраться туда из Воронежа
для проведения открытых
уроков или экскурсий порой
сложно. Вчера автобус сде�
лал первый свой рейс к По�
кровскому собору для освя�
щения. Водитель получил
благословение и «богоугод�
ный документ» � молитву во�
дителя.

� Наша организация в те�
чение десяти лет занимает�
ся профилактикой по пре�
дупреждению детского трав�
матизма, � рассказал руко�

Первый рейс «555»

Новый автобус ПАЗ, которому присвоен символичес6
кий номерной знак «555», получили от губернатора
дети из региональной общественной организации
«Молодое поколение за безопасность движения».

водитель регионального сове�
та  организации  «Молодое по�
коление за безопасность дви�
жения» Геннадий Уразов. � Мы
заключили долговременный
договор сотрудничества с об�
ластной администрацией по
вопросам пропаганды правил
дорожного движения среди
детей, подростков.

Через месяц у организации
появится еще и передвижной
специализированный класс на
базе автомашины КАМАЗ. Это
позволит профессионально
проводить занятия в сельских
районах.

Евгения ФРОЛОВА.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

На проверку – становись!
В 20�й гвардейской
армии Московского
военного округа, со�
единения которой
дислоцируются и в
Воронежской обла�
сти, проходит ито�
говая проверка. В
Воронеж прибыла
внушительная груп�
па инспектирующих,
порядка семидесяти
человек, под руковод�
ством главнокоман�
дующего сухопутны�
ми войсками генерал�полковника Сергея Маслова, ко�
торая приступила к работе в Воронежском и Богучарс�
ком гарнизонах. Генерал проведет строевой смотр уп�
равления 20�й армии, посетит полигон Погоново в Се�
милуках, встретится с губернатором области Владими�
ром Кулаковым.

РОСТО: не выживать, а расти
Ставя перед учебными заведениями Российской обо�
ронной спортивно�технической организации зада�
чу подготовки призывников к службе в Вооружен�
ных Силах, государство выделяет на эти цели всего
пятую часть от необходимых средств. Как в таких
условиях обеспечить не только требуемое качество под�
готовки, но и полнокровную работу самих организа�
ций? Об этом и шел разговор на состоявшемся во втор�
ник в Воронеже пленуме областного совета РОСТО (ДО�
СААФ). Была с особой остротой  подчеркнута необходи�
мость смелее входить в различные целевые программы,
направленные на военно�патриотическое воспитание
молодежи. Избраны также делегаты на V съезд РОСТО,
который состоится в Москве.

«Билайн» стал полосатым
Презентации обновленной торговой марки «Билайн»
компании ОАО «ВымпелКом» (занимает 52 процента
рынка сотовой связи Воронежской области) была
посвящена встреча с журналистами, проходившая
4 апреля в спортивно�развлекательном комплексе
«Парнас» в Воронеже. «Билайн» теперь ассоциирует
себя с полосами черно�желтой цветовой гаммы, связан�
ными с образом пчелы. Из названия ушло слово GSM
как не соответствующее стремительному росту техно�
логий. С 4 апреля в продажу поступили SIM�карты и
карты оплаты в новом дизайне, но и старые будут прода�
ваться и действовать до их полной замены.

Детский врач. Он останется в нашей жизни или только в памяти?
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Стрелка –
на «бурю»?

В центре внимания российской обществен-
ности на минувшей неделе оказалась очеред-
ная драка в парламенте, спровоцированная из-
вестным дебоширом и по совместительству
вице-спикером Владимиром Жириновским. Это
событие неприглядное, но в целом достаточно
объяснимое в качестве показателя кипящих в
парламентах политических страстей, в коммен-
тариях российской прессы приобрело значение,
явно выходящее за рамки заурядной драки. И к
тому имелись определенные основания.

Во-первых, конфликт в Государственной Думе
возник по поводу итогов состоявшихся накану-
не выборов в законодательное собрание Яма-
ло-Ненецкого автономного округа. Представи-
тели ЛДПР, несмотря на все старания, в него не
попали, что дало основание вождю партии об-
винить губернатора Юрия Неелова в фальсифи-
кации результатов голосования и даже потре-
бовать его отставки. Все эти обвинения и тре-
бования выкрикивались публично в микрофон
при вялой реакции спикера Бориса Грызлова.
Но если на голословные обвинения действи-
тельно не стоило реагировать, то на дальнейшие
намерения, объявленные публично, реакция
должна была бы последовать незамедлительно.
Ведь Жириновский пообещал ни много ни мало
как разгромить представительство этого
субъекта федерации в Москве, после чего груп-
па депутатов фракции ЛДПР стала покидать зал
заседаний.  Вдогонку спикер лишь произнес:
«Только действуйте, пожалуйста, в правовых
рамках!» Как сие пожелание должно было со-
четаться с ясно высказанным намерением «гро-
мить!» - не понятно. Правда, до посольства жи-
риновцы не дошли: на пути им подвернулись
члены фракции «Родина», не имевшие никакого
отношения к провалу ЛДПР на выборах. Чем уж
не угодил Жириновскому один из депутатов «Ро-
дины» Андрей Савельев – остается только дога-
дываться, но именно в него полетел меткий пле-
вок, а затем и боксерский выпад (следы его за-
печатлелись у Савельева на лице). В ответ мас-
тер единоборств не последовал библейскому
совету и не стал подставлять для удара другую
щеку. Вместо этого он отправил соперника в
нокдаун прямо в проходе между депутатскими
креслами. На всем протяжении потасовки Грыз-
лов флегматично наблюдал из президиума за
происходящим. Конфликтантов разняли колле-
ги, после чего все постепенно успокоились. Тре-
бование лидера «Родины» Дмитрия Рогозина
лишить Жириновского поста вице-спикера дум-
ское большинство благополучно провалило.
Максимум, на что оно решилось, – это лишить
вождя ЛДПР права выступлений в Думе на ме-
сяц. Как помнится, подобные санкции к нему
уже применялись и ранее, но серьезного следа
на моральных и правовых качествах этой скан-
дальной личности не оставили. К тому же лич-
ность, ничтоже сумняшеся и игнорируя кадры,
многократно показанные по всем телеканалам,
попыталась представить себя жертвой нападе-
ния.

Отсюда, во-вторых, версия о заранее подго-
товленной и тщательно спланированной прово-
кации. Как пострадавший Савельев, так и си-
девшие рядом с ним коллеги по фракции так до
конца и не поняли, по какой причине стали жер-
твами нападения. Но независимые наблюдате-
ли обратили внимание на то, что буквально на-
кануне драматических думских событий любо-
пытное интервью дал заместитель главы прези-
дентской администрации Владислав Сурков. В
нем влиятельный чиновник поделился своими
сомнениями относительно целесообразности
введения в России парламентской республики
как некоего спасительного  лично для Путина и
его окружения способа сохранения у власти и
после 2008 года. Как известно, нынешняя Кон-
ституция запрещает действующему Президенту
баллотироваться на третий срок, тогда как пе-
реход к парламентской системе правления лег-
ко и просто решает эту проблему. Для премьер-
министра, если он лидер победившей на выбо-
рах партии, никаких ограничений в сроках не
существует. Естественно, для того чтобы эта нор-
ма начала действовать, необходимо внести по-
правки в Конституцию. Но именно против этого
и возражал Сурков. Парламентская республи-
ка приведет к распаду страны – вот его точка
зрения. И надо же такому случиться – незамед-
лительно подоспела полномасштабная  дискре-
дитация парламента, обеспеченная усилиями
Владимира Вольфовича. Как будто между ним
и г-ном Сурковым существовала негласная до-
говоренность, и каждый блестяще исполнил
свою роль. Как всегда, в роли массовки высту-
пила «Единая Россия», слегка пожурившая штат-
ного думского хулигана и оставившая его без
сладкого.

Впрочем, все это лишь догадки, так сказать,
версии, хотя отдаленно они напоминают нам о
том, что очередные парламентские и президен-
тские выборы в принципе уже не за горами, и
их результат далеко не безразличен нынешним
обитателям Кремля. Да и не только им: на пра-
вом фланге раз за разом появляются новые
(старые) политические фигуры, претендующие
на высший государственный пост. Уже говори-
лось о проснувшихся амбициях бывшего пре-
мьер-министра Михаила Касьянова, об экстра-

вагантном напоминании о себе Анатолия Чубай-
са, об экзотическом политическом казусе – из-
вестном шахматисте, но слабом политике Гарри
Каспарове.

Нет сомнений  в том, что этот список будет
расти не только вправо, но и влево, и в центр.
И, казалось бы, стоит радоваться тому, что у нас
есть  выбор между всеми цветами политичес-
кого спектра и столько известных мужей гото-
вы взять на себя великую ответственность за
будущее страны. Но вот почему-то не радостно
на душе, а приближение выборов воспринима-
ется как сигнал тревоги: ведь повсеместно мас-
совые движения, именуемые разного рода ре-
волюциями, возникали в качестве протеста как
раз на нечестно проведенные выборы. Так что
политический барометр явно настроился на
«бурю» и оснований не доверять ему нет.

Наиболее показательными здесь являются
как раз киргизские события. Язык не повора-
чивается назвать их революцией: настолько
дикой и неуправляемой была эта уличная сти-
хия. Но вот сейчас по прошествии определен-
ного времени можно сделать некоторые выво-
ды, далеко не лишние и на российских полити-
ческих просторах. О роли акаевского клана в ра-
зыгравшихся событиях уже говорилось. Очеви-
ден и знакомый алгоритм развития событий, на-
поминающий белградские, тбилисские и киевс-
кие марши и протестное сидение на централь-
ных площадях. Юные киргизы, правда, на пло-
щади сидеть не стали, а сразу перешли к насиль-
ственным действиям, которым не решились все-
рьез противостоять ни армия, ни милиция. И этот
паралич силовых структур также есть проявле-
ние все возрастающей роли внешнего фактора
в дестабилизации ситуации в этих странах.  Под
внешним фактором следует понимать не просто
разработку тех или иных тайных планов по рас-
шатыванию слабых, коррумпированных режи-
мов и их щедрое финансирование из-за рубе-
жа. Для реализации планов нужна еще и силь-
ная оппозиция, готовая идти до конца. Но еще
более важны внешние ограничения – диплома-
тические, политические, силовые – которые
парализуют волю лидеров якобы суверенных
государств и делают применение силы большим
риском для их политического (и не только) буду-
щего, нежели смиренный уход от власти под на-
дежные гарантии. Так, в конце концов, случи-
лось и с Аскаром Акаевым, оказавшимся в Под-
московье и раздававшим отсюда щедрые ин-
тервью до тех пор, пока специальный курьер из
Бишкека не привез государственную печать,
чтобы скрепить ею акт отречения от должности
президента под гарантии Москвы и Астаны. Так
закончилась еще одна политическая карьера в
ближнем зарубежье, и, вероятнее всего, не пос-
ледняя.

Киргизские события в который уже раз по-
ставили ребром вопрос о судьбе СНГ: так суще-
ствует или нет на постсоветском пространстве
некое Содружество Независимых государств,
Договор о коллективной безопасности? Если да,
то почему они бездействуют в ситуациях, когда
рушатся правящие режимы, да и государство
оказывается перед реальной угрозой распада?
Покров тайны приоткрыл российский Президент
во время недавнего визита в Армению. «Собы-
тия в Киргизии не стали для нас неожиданнос-
тью», - бодро заявил он оторопевшим журнали-
стам, справедливо полагавшим, что в подобных
случаях должны следовать не только слова, но
и дела. Но Президент сделал еще одно сенсаци-
онное признание: «Это Европа все эти годы стре-
милась к объединению. СНГ же создавалось со-
всем для других целей, для мирного, цивилизо-
ванного развода. Чего же вы от него хотите?»
Кажется, что в таких случаях принято говорить:
вот тебе, бабушка, и Юрьев день! Существует
целый штат чиновников, призванный занимать-
ся так называемым ближним зарубежьем, и
получающий за это деньги из государственного
бюджета. Есть Договор о коллективной безопас-
ности – совсем не лишний в осложняющихся
международных условиях. Создано какое-ника-
кое Единое экономическое пространство для
взаимовыгодных связей. И что же все это –
фикция, имитация, миф?

Пример Европы в этом плане очень показа-
телен. Действительно, Европа объединяется, но
не сама по себе, а гигантскими усилиями своих
лидеров, сумевших переступить через собствен-
ные амбиции и убедить свои народы в  пользе
общеевропейского дома, единой семьи. Ни для
кого не является секретом тот факт, что процесс
объединения идет мучительно и трудно, но он
все-таки идет, невзирая на то, какие правитель-
ства – правые или левые – находятся у власти.
В правящем классе европейских государств су-
ществует достаточно устойчивое согласие по
этому непростому вопросу. Выходит, что тот по-
литический нокаут, в котором оказалось СНГ, –
целиком на совести лидеров государств, кото-
рые в нем объединились. Как и во многих дру-
гих вопросах – скажем, в экономике или в на-
учно-технических связях – они оказались дале-
ко не на уровне тех задач, которые выдвинуло
время. Время великих надежд и огромных упу-
щенных возможностей.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Человеческий фактор
Современное зарубежное оборудо-

вание, задействованное на предпри-
ятии «Амтел-Черноземье» (бывший Во-
ронежский шинный завод), предъявля-
ет иные, более высокие, чем раньше,
требования к тем, кто на нем работа-
ет. Об этой стороне жизни шинников
рассказывает начальник нового круп-
ного цеха № 301 Раиса Наримановна
Мартынова:

- Наш цех насыщен сложной авто-

матикой. Освоить ее в короткие сроки
под силу только молодым, образован-
ным людям. И они охотно идут к нам.
Пятая часть работников цеха имеет
высшее образование, четверть –
среднее техническое, а почти полови-
на – среднее. Но это еще не все. Ка-
кой бы первоклассной не была техни-
ка, успех дела в конечном итоге опре-
деляет отношение к нему людей. У нас
в цехе создан хороший коллектив. Пре-

дельная четкость, внимательность, не-
укоснительное соблюдение регламен-
тов являются нормой. Мы постоянно
внушаем: от качества продукции зави-
сит жизнь людей, использующих наши
шины. И это дисциплинирует.

В цехе много хороших работников.
Вот одна из них – Нина Лобзева. Она
пришла со старого легкового произ-
водства, где была контролером ОТК.
Теперь – сборщик на одном из агрега-
тов. Работает грамотно, творчески – в
лучших традициях прежних сборщи-
ков, которые всегда отличались высо-

ким профессионализмом и организо-
ванностью. За смену Нина собирает
более 450 покрышек. И все – с высо-
ким качеством! У нас находят приме-
нение своим обширным навыкам и
ветераны, как, например, Юрий Геор-
гиевич Нохрин, пришедший на завод
еще в 1960-м. Теперь он – слесарь-
ремонтник четвертого разряда. Такой
сплав молодости и опыта дает хорошие
результаты.

Вячеслав КРАСОВ.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

У ВОРОНЕЖСКИХ ШИННИКОВ

Обсуждаются важные вопросы. Начальник цеха № 301
Раиса Мартынова и руководство отдела кадров завода. Сборщица цеха Нина Лобзева.

(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.
Начало на 1-й стр.)Начало на 1-й стр.)Начало на 1-й стр.)Начало на 1-й стр.)Начало на 1-й стр.)
Главный чиновник Минзд-

равсоцразвития господин Зу-
рабов летает из конца в конец
страны и самолично инспекти-
рует выдачу лекарств в регио-
нах. Телекамеры фиксируют
изобилие льготных медика-
ментов в аптеках. Столичный
гость, а вслед за ним и чинов-
ники воронежской обладмини-
страции, радостно славят мо-
нетизационный Закон №122.
И в это же время взволнован-
ные ветераны звонят журнали-
сту «Коммуны» и просят его
выяснить, когда же, наконец,
в аптеках появятся необходи-
мые препараты? Зурабов док-
ладывает Президенту Путину о
«качественных сдвигах в ле-
карственном обеспечении», а
Счетная палата выявляет не-
достаток лекарственных
средств от 32 до 73 процентов
от утвержденного перечня.

Мало того, те, кто постоян-
но ходят в  аптеку, отмечают,
что с начала года цены подско-
чили на 10-15 процентов. По-
чему это произошло, никто не
ответит, поскольку власть не
отслеживает и не контролиру-
ет фармацевтический рынок.
Он в руках частных бизнесме-
нов, и они устанавливают свои
правила. Кстати сказать, ком-
пании, обеспечивающие по-
ставки льготных лекарств, оп-
ределялись зурабовским ми-
нистерством без тендера. Это
противозаконно, о чем знает и
Госдума, и федеральная анти-
монопольная служба. Однако
никаких решений на этот счет
нет. Из перечня льготных ле-
карств исчезли некоторые сер-
дечно-сосудистые препараты,
которые считаются наиболее
эффективными, в перечне нет
специальных медицинских
средств и предметов ухода. К

Смертельный
диагноз

тому же ко всем этим бедам
чиновники Минздравсоцраз-
вития ввели такую сложную
систему выписки рецептов, что
за два месяца многие врачи не
могут ее освоить. Отсюда оче-
реди у врачебных кабинетов,
отказ аптек принимать непра-
вильно оформленные  рецеп-
ты, нервные стрессы участни-
ков льготной кампании. Но это
власть волнует мало, ибо глав-
ное – продекларировать свою
заботу о здоровье народа.

Очевидно, упорное навязы-
вание российскому здравоох-
ранению фигуры врача общей
практики также входит в эту
заботу. Не возьму в толк, поче-
му практические врачи, специ-
алисты-умницы, высказываю-
щие журналисту свое мнение о
пагубности такого реформиро-
вания, боятся открыто высту-
пать против него. Быть может,
потому боятся, что мнения, иду-
щие вразрез с начальствен-
ным, в областном здравоохра-
нении не приветствуются. На
официальных мероприятиях
Главного управления царит
сплошной «одобрямс» новаци-
ям Минздравсоцразвития. То
есть в штабе отрасли уверены,
что любой врач общей практи-
ки может знать в совершен-
стве патологию глаз и сердца,
суставов и желудочно-кишеч-
ного тракта, хорошо разби-
раться в детских болезнях и
нейрохирургии. По мнению та-
ких «специалистов», детский
организм – тот же взрослый,
только в миниатюре. К чему
это приводит, ясно из письма
Натальи Петровны Никитиной,
мамы заболевшей девочки.

Кому же в угоду проводится
реформа здравоохранения –
министру Зурабову или Все-
мирному банку реконструкции
и развития, который выделил
на такую реформу миллионы

долларов? Не для того ли вы-
делил, чтобы не поднять рос-
сийскую медицину на мировой
уровень, а опустить ее до аф-
риканского целительства?
Ведь недаром главный удар
направлен против отечествен-
ной педиатрии. Вот мнение
знаменитого детского докто-
ра, руководителя отделения
неотложной хирургии Институ-
та педиатрии РАМН Леонида
Рошаля, побывавшего недав-
но в Воронеже: «От системы
врачей общей практики уже
отказываются в западных
странах. В Англии число семей-
ных врачей уменьшилось на 80
процентов. В Америке за пос-
ледние годы в три раза увели-
чилось число детей, которых
обслуживают не врачи общей
практики, а педиатры. Систе-
мой общей практики недо-
вольны во Франции и Герма-
нии. А нас гонят туда». В Воро-
неже упорно насаждается
идея «вопов», но принципиаль-
ные ее достоинства никто обо-
снованно доказать не может.

Девиз сегодняшнего дня
Всемирного здоровья: «Поза-
ботиться о каждой матери, о
каждом ребенке». Минздрав-
соцразвития позаботился
весьма своеобразно: мини-
стром Зурабовым был подпи-
сан приказ «О порядке осуще-
ствления деятельности врача
общей практики». В нем с
1 апреля с.г. всем российским
педиатрам предлагается пере-
квалифицироваться во врачей
общей практики. То есть поки-
нуть свои рабочие места в дет-
ских поликлиниках, пройти ше-
стимесячное обучение, овла-
деть за это время некоторым
набором знаний и превратить-
ся из квалифицированного уз-
кого специалиста в дилетанта
широкого профиля. Для того
чтобы странное предложение

заинтересовало докторов, их
подманивают сладкой ков-
рижкой. Вместо зарплаты вра-
ча-педиатра в 3-4 тысячи руб-
лей обещают оклад врача об-
щей практики в 10 тысяч. У
кого из наших нищих эскула-
пов не дрогнет сердце при воз-
можности получать такие день-
жищи?

Итог первоапрельской шут-
ки господина Зурабова пред-
сказать нетрудно. Соблазнен-
ные деньгами детские специ-
алисты начнут массовый уход
из малооплачиваемой педиат-
рии. Начнется так называемая
реорганизация (чиновники не
рискнут пугать народ словом
«закрытие») детских поликли-
ник и специализированных
медучреждений. И это при том,
что количество нормальных
родов сокращается, младен-
ческая смертность практичес-
ки не уменьшается, а здоровых
ребятишек год от года все
меньше. Население России со-
кращается ежегодно на 800-
900 тысяч человек. Какими

темпами пойдет это уменьше-
ние, когда реформа здравоох-
ранения начнет действовать, и
платная медицина официаль-
но вступит в свои права, ясно
каждому.  Как ясно и то, на чью
мельницу льют воду новации
господина Зурабова.

Конечно, чтобы расшатать
здоровье народа и ускорить
переход на всеобщую платную
медицину, вовсе не обязатель-
но выпускать какие-то власт-
ные циркуляры. Можно сидеть,
сложив руки, и наблюдать, как
резвые менеджеры захватыва-
ют поле деятельности. В День
здоровья уместно напомнить
ситуацию с сооружением в Се-
верном жилом микрорайоне
Воронежа стоматологической
поликлиники. «Коммуна» не раз
уже обращалась к теме «замо-
роженного» строительства.
Сдвигов никаких, потому что
заинтересован в нем только
главный стоматолог города Ва-
лентин Земченков. Горько ему,
что в Коминтерновском райо-
не, словно грибы после дождя,
множатся всевозможные част-
ные стоматкабинеты. Возле Ко-
минтерновского кладбища воз-
водится быстрыми темпами
корпус первой в областном
центре специализированной
частной клиники, а муници-
пальная власть проявляет бес-
помощность в собственном об-
новлении. Частный строитель
государственной поликлиники
выдвигает абсурдные требова-
ния, а мэрия вместо того, что-
бы дать окорот этим капризам,
лишь руками разводит.

Каким толковым главным
врачом больницы № 8 был
Юрий Кретинин, как оператив-
но и четко решал возникаю-
щие проблемы. Но вот стал он
заместителем главы города, и
разительно изменился –
сплошное словословие без
реальной отдачи. Дважды обе-
щал, например, взять под же-
сткий контроль строительство
этого медучреждения и ничего
не сделал. Зато красивые сло-
ва о процветании Воронежа,
заботе администрации о здо-
ровье горожан, счастливой
жизни подрастающего поколе-
ния сыплются из уст чиновни-
ков как из рога изобилия.
Впрочем, чему тут удивляться –
за пустые посулы с работы
нынче не снимают.

Борис ВАУЛИН.

ГДЕ И КАК
ОРГАНИЗОВАНА
МЕДПОМОЩЬ.
Качество лечения
по данным
экспертов ВОЗ
за 2003 год
(рейтинг
занимаемых мест)
1. Франция
2. Италия
3. Мальта
4. Сингапур
5. Испания
24. Германия
35. США
37. Куба
64. Казахстан
72. Беларусь
105. Латвия
130. Россия

Константину Юлиановичу
Василевскому, генеральному
директору Воронежского об-
ластного общественного фон-
да инвалидов и ветеранов вой-
ны имени 50-летия Победы,
юбилейную медаль в честь 60-
летия Победы в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945
годов доставили на дом. Кто
принес коробочку размером
чуть больше сигаретной пачки
с удостоверением к ней – то ли
сам почтальон, то ли курьер
какой-то, специально уполно-
моченный, осталось загадкой.
Позвонили в квартиру, хозяй-
ка открыла дверь – нате, мол,
пакетик, передайте мужу...

Наградили...РЕПЛИКА

Юбилейные награды в Во-
ронеже принято вручать в тор-
жественной обстановке, с уча-
стием глав городской и район-
ной администраций или их за-
местителей. Ветеранам вруча-
ются цветы, подарки, сувени-
ры от школьников, бывает, что
и концерты устраиваются.
Дата-то какая! Да и немного
осталось тех, кто отмечен по-
добной медалью.

- А в моем случае, - сообщил
«Коммуне» капитан первого
ранга в отставке  Василевс-
кий, – награду бросили, как
тому животному кость. Мы с
женой даже врача вызвали –
сердце прихватило, давление

подскочило. Сейчас вот на
таблетках держусь.

- К сожалению, - говорит
заместитель председателя об-
ластного совета ветеранов
войны Евгений Васильевич
Владимиров, - факты неува-
жительного отношения к лю-
дям в связи с вручением юби-
лейной медали встречаются.
По каждому такому случаю
приходится разбираться пер-
сонально. Думаю, что в ситуа-
ции с Василевским разберут-
ся и в администрации Комин-
терновского района, и в сове-
те ветеранов.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Реформа идет...
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По стоимостным показателям в

Центральном федеральном округе, по
приведенным вице-губернатором
данным, Воронежская область нахо-
дится «где-то в середине» . Разве что
по стоимости обслуживания квадрат-
ного метра жилья - 27,4 рубля – нас
опережают только Московская, Твер-
ская и Ярославская области.

А вот  величина оплаты за электро-
энергию – наравне с курянами, чуть
выше она в Белгороде, а в Брянске –
ниже. Услуги водоснабжения подоро-
жали у нас по сравнению с прошлым
годом в среднем на 12,6 процента, в
Белгородской области – на 60,2, Кур-
ской – 52,5 процента, а в Калужской
и Ивановской – ниже нашего. Данных
о том, сколько же реально платят за
воду  в каждом из этих регионов, вице-
губернатор, к сожалению, не привел.

 Выдержат ли
реальные зарплаты

реальную цену?
- Газовики, к сожалению, пользуют-

ся особым порядком регулирования и
не всегда управляемы со стороны го-
сударства, особенно в части нагрузки
на население, – говорит председа-
тель Региональной энергетической

комиссии Николай Решетов. - «Газ-
пром», к примеру, предлагает на сле-
дующий год вообще уйти от государ-
ственного регулирования цен на газ
для промышленности, но снизить рост
цен для населения. Думаю, дебаты бу-
дут продолжаться еще месяц-два,
пока будет сформирована позиция по
ценам на газ в 2006 году. Минэконо-
мики предлагает ограничить тариф-
ный рост 11 процентами, «Газпром» -
на уровне 20-22 процентов...

Николай Георгиевич посетовал, что
в Воронежской области на процесс
ценобразования по газу в 2005 году
влиять практически не могли.  Цены
выросли двумя этапами – с 1 января
и с 1 апреля. Конечный рост по срав-
нению с прошлым годом составил 38
процентов (результат последнего по-
вышения мы с вами ощутим в мае). Ре-
шетов выразил надежду, что преиму-
щества газификации, особенно на
селе, население оценивает позитив-
но и вряд ли такая политика суще-
ственно повлияет на ее темпы. «Газ
принимает реальную цену», – заклю-
чил Николай Георгиевич. Вот только
когда мы начнем получать «реальную»
зарплату, чтобы этот газ оплачивать?!

По электроэнергии в целом рост
тарифов в 2005 году составил чуть
более 10 процентов. На основе фе-
деральных стандартов они впервые

устанавливались по 28 ступеням.
Николай Георгиевич выразил надеж-
ду, что в 2006 году будет установле-
на социальная норма потребления
электричества  – будет установлена
конкретная величина и каждый му-
ниципалитет будет определять долю
оплаты населения в полном объеме.
Сегодня за счет пока еще остающе-
гося перекрестного субсидирования
население недоплачивает около 26
копеек за киловатт-час. «Надо на
уровне государства легализировать
перекрестное субсидирование и оп-
ределить способ возмещения на-
грузки на промпредприятия», – счи-
тает Николай Решетов.

- Мы разъясняем и вопросы снима-
ются, – говорит председатель РЭК. –
Надеюсь, что в 2006 году по электро-
энергии будет изменение в тарифах
только на уровень инфляции в стране.

Потери
10 процентов...

Это замечательно!
Не загнать предприятие в убытки,

а убрать сверхнормативные затраты
через техническую модернизацию или
сокращение потерь, – такую задачу
ставит перед собой Главное управле-
ние жилищно-коммунального хозяй-
ства администрации области.  Его на-

чальник, Леонид Воробей, озвучил по-
разительные факты, что во многих му-
ниципальных образованиях «даже не
задумываются, сколько же затрачи-
вается на добычу воды». Дело в том,
что управление может лишь дать ре-
комендации, а тарифы для населения
на воду и услуги регулируют муници-
палитеты. Интересно, что на всевоз-
можные потери муниципальные пред-
приятия пытаются списать от 10 до 47
процентов тарифной составляющей.
Леонид Васильевич считает, что «утеч-
ки» для водоснабжающих организа-
ций более 25 процентов не могут быть
экономически обоснованы иначе, чем
бесхозяйственностью и бездеятель-
ностью. Главное управление ЖКХ го-
тово разговаривать с муниципальны-
ми предприятиями только до этого
предела. «А потери в 10 процентов –
это вообще замечательно!», – заклю-
чил Леонид Васильевич.

  Председатель РЭК Николай Реше-
тов рассказал, что в 2005 году облас-
тью было решено прекратить вакхана-
лию местных органов власти по по-
ставкам тепла.  По доброму согласию
муниципалитеты передали право ре-
гулирования РЭКу: теперь ни кум, ни
брат, ни сват не могли повлиять на
цену тепла котельной в Россоши или
в Калаче. К сожалению, кое-где это
вызвало... резкий рост тарифов. Есть
жалобы населения (Каменский, Бори-
соглебский районы) – это «издержки
муниципальной политики прошлых
лет».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Мы оМы открылисьткрылись
и приглашаем вас
к сотрудничеству

Мы работаем для вас!

  ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Расчетно�кассовое обслуживание в российской
и иностранных валютах

 Расчетное обслуживание с использованием
ПТК «Банк�Клиент»

 Кредитование и проектное финансирование
 Предоставление банковских гарантий
 Размещение временно свободных средств
 Операции с ценными бумагами
 Выплата заработной платы через пластиковые
карты

 Экварийнг
 Торговое финансирование внешнеэкономической
деятельности

 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка

  ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСАМ:
394000, г. Воронеж, ул. Театральная, 20а,
тел.: 64�50�34, 64�50�28; e�mail: voronezh@minbank.ru
РЕЖИМ РАБОТЫ:
с населением: с понедельника по пятницу с 9.00 до 19.00, в субботу с 10.00 до 15.00;
с юридическими лицами: с 9.00 до 17.30, перерыв с 13.00 до 14.00.

  ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОФИСЫ:
г. Воронеж, ул. Куколкина, 24, тел. 77�60�19;
397700, Воронежская обл., г. Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. 8�250�4�12�32;
396600, Воронежская обл., г. Россошь, ул. Алексеева, 2а, тел. 8�296�232�30.

  ОПЕРАЦИОННЫЕ КАССЫ:
г. Воронеж, ул. Димитрова, 148а, тел. 47�56�14 (прием таможенных платежей);
г. Воронеж, ул. Моисеева, 57 (магазин «Колос»), обслуживание физ. лиц, тел. 76�99�69.

  АДРЕСА БАНКОМАТОВ:
ул. Театральная, 20а; ул. Куколкина, 24; ул. Вл.Невского, 1; ул. Моисеева, 57 (магазин «Колос»);
ул. 45�й Стрелковой дивизии, 230а (ОАО «Связьстрой�1»); ул. Пешестрелецкая, 95
(ОАО «Домостроительный комбинат»); пос. Придонской, проходная з�да КПД�2.

Воронежское региональное управление АКБ «Московский Индустриальный Банк»
предоставляет клиентам широкий спектр банковских услуг

  ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Выплата пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты международных платежных систем
Visa и Europay

 Кредитные карты American Express
 Кредитование жителей города и области на покупку мебели,
бытовой техники, автомобиля и на неотложные нужды

 Кредитование на покупку жилья
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж
(в том числе по системе «Western Union», «Union card», «Anelik»)

 Обмен валюты
 Покупка�продажа дорожных чеков в евро и долларах США
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов

Московский
Индустриальный

Банк

Генеральная  лицензия Банка России №912 от 14 октября 2002 года.

R
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Опалённое
детство

К 60-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

…Февраль 1943 года. Эвакуировав-
шись из Воронежа, я с родителями живу в Доб-
ринке – большом селе, районном центре, на
востоке области, в пятидесяти километрах от
узловой железнодорожной станции Грязи.
Учусь в седьмом классе Добринской средней
школы.

Довольно скоро в школе появляется воен-
ная делегация. Впервые на плечах военных мы
видим погоны. Возглавляющий делегацию май-
ор имеет на погонах эмблему – чашу со змеей,
два просвета и одну звезду. Он начальник Доб-
ринского военного госпиталя. Майор обраща-
ется к нам с просьбой взять шефство над ране-
ными.  И мы сразу же охотно, с радостью со-
глашаемся. Девчонки будут помогать врачам,
станут как бы медицинскими сестрами, сани-
тарками. Нам, мальчишкам, поручается, так
сказать, культурная часть шефства. Мы долж-
ны получать по почте и приносить в палаты
письма, газеты и журналы, читать раненым кни-
ги, приглашать к ним коллективы художествен-
ной самодеятельности, устраивать концерты,
просмотры кинофильмов.

Шефство школы над госпиталем постепен-
но перерастает в крепкую дружбу учащихся с
поправляющими здоровье солдатами и офице-
рами. Причем оно обретает новый поворот: не
только мы посещаем госпиталь, но и к нам в
школу все чаще приходят из госпиталя воен-
ные, рассказывают об интереснейших эпизо-
дах своей фронтовой жизни.

Одна из таких встреч состоялась с лечив-
шимся в госпитале после тяжелого ранения уча-
стником сражений за Воронеж, человеком, во-
евавшим в дивизионной разведке. Он расска-
зал ребятам, что в занятой части города сотни
воронежцев мстили врагу, оказывали ему от-
чаянное сопротивление. В августе-сентябре
1942 года фашисты вели в городе массовые
расстрелы воронежцев, вешали их в Перво-
майском саду, на площадях и главных улицах.
Одного человека повесили даже на памятнике
Ленину, прямо на вытянутой руке вождя, при-
крепив к казненному табличку: «Партизан. Так
будет с каждым, кто посмеет оказать сопротив-
ление немецким властям!»

Школьный гость в звании полковника пове-
дал нам и о том, что в сентябре того же года
советские воины предприняли новое наступле-
ние на Воронеж. В их числе был и сводный от-
ряд народного ополчения из 120 воронежцев.
Переправившись на правый берег, бойцы пос-
ле жарких боев закрепились на Чижовском
плацдарме. Широкие наступательные опера-
ции развернулись в январе 1943 года на Сред-
нем Дону, в южных и юго-западных районах об-
ласти. Фашисты оказались под угрозой окруже-
ния и начали поспешно отступать. Воины 60-й
армии под командованием генерала Черняхов-
ского в решительном наступлении полностью
очистили город от гитлеровцев и на крыше по-
луразрушенного здания гостиницы «Воронеж»
водрузили победное Красное знамя.

Воронежскую победу вместе с армией при-
ближали десятки тысяч советских людей. Сот-
ни рабочих, служащих, студентов встали в ряды
народного ополчения, пришли в Воронежский
добровольческий коммунистический полк, ко-
торым командовал герой гражданской войны,
полковник Михаил Емельянович Вайцехов-
ский, павший смертью храбрых в феврале 1942
года. Полк вскоре влился в состав Первой гвар-
дейской стрелковой дивизии, его возглавил
боевой соратник Вайцеховского Александр Ти-
мофеевич Худяков.

С первых дней войны в Воронеже, а затем и
далеко от него, в глубоком тылу, продолжали
ковать победу над врагом многие предприятия,
перешедшие на выпуск военной продукции.
Завод имени Коминтерна освоил выпуск «ка-
тюш» - реактивных установок, наводивших па-
нический ужас на гитлеровцев. На авиацион-
ном заводе советские летчики получали пре-
красные штурмовики Ил-2, яростно сокрушав-
шие врага на фронте и в его ближайших тылах.
Заводы имени Дзержинского и Тельмана стро-
или бронепоезд, ремонтировали танки.

Уже через месяц отца отозвали на пре-
жнюю работу в областной земельный отдел
налаживать сельское хозяйство, начинать ве-
сенний сев в освобожденных районах. Он
уехал в Воронеж и вскоре написал нам, что
картина жуткая: весь город разрушен почти
до основания. На месте красивых улиц и пло-
щадей остались только руины, пустые, выго-
ревшие черные коробки зданий. Наш дом на
Большой Чернавской улице, писал отец, к
счастью, уцелел, сохранились и несколько
рядом с ним стоящих. Из окна на улицу тор-
чит материнское пианино. Очевидно, кое-кто
из мародеров пытался его вытащить, но оно
таким образом не прошло, а дверь, в кото-
рую когда-то, еще в двадцатые годы, заноси-
ли пианино, позже была заложена кирпичом.
В дом отец не заходил: не оказалось на нем
надписи: «Проверено, мин не обнаружено». А
ведь немцы оставили среди развалин и уце-
левших домишек тысячи мин. Красноармей-
цы-минеры, среди них большинство девушек,
уже приступили к разминированию города. В
заключение письма отец советовал матери и
мне до осени пожить в Добринке, а там обе-
щал приехать за нами и взять с собой.

А через Добринку в те дни шли и шли эшело-
ны. Но не к Сталинграду, а от него, в сторону
Москвы. И были на платформах на этот раз не
закрытые в брезент, а каждому взору откры-
тые обгоревшие, сильно помятые, с зияющими
брешами немецкие танки, самоходки, броне-
транспортеры, орудия. Этот трофейный лом, как
мы понимали, шел на переплавку.

Остановился как-то на станции и состав с
пленными немцами. В окружении конвоиров
высыпали они из вагонов большой серо-зеле-
ной массой. Угрюмые, заросшие щетиной, оде-
тые кто во что горазд – в шинели и кители, а то
и просто в какое-то тряпье, в пилотках, фураж-
ках на головах, с шарфами и даже женскими
косынками на грязных шеях. Было жалко, про-
тивно на них смотреть.

И случилось так, что мать попросила меня
после уроков в школе получить причитающие-
ся нам по карточкам 800 граммов хлеба. С по-
ловинкой буханки и оказался я на вокзале воз-
ле пленных. Стою у палисадника, рассматриваю
побитую разношерстную «армию». Сколько
страданий, сколько горя принесли с собой эти
вояки! Смотрю, из общей массы пленных один
подходит совсем близко и не спускает глаз с
моей авоськи. Ах, вот оно в чем дело: хлеба
хочет. Так и есть. Просит:

- Мальтшик, дай, пожалюста, хлеб… Гитлер
капут!..

- Ага, - говорю, - сейчас «Гитлер капут», а что
же вы раньше этого не говорили?

На глазах немца выступают слезы. Он шарит
по карманам, ничего не находит и вдруг рез-
ким движением руки достает из-за голенища
сапога гитлеровский железный крест со свас-
тикой, протягивает его мне и чуть ли не кричит:

- Майн орден браухе их нихт. Ес ист шон нихт
костет…

Немецкий я учу в школе, понимаю: пленный
говорит, что железный крест ему не нужен, что
он уже ничего не стоит. И мне он не нужен – я
отстраняю руку немца с орденом. Ну, ладно, хле-
ба я ему все же дам.

- Данке, данке, - благодарит пленный, с жад-
ностью откусывая хлеб. Он косится на своих со-
родичей, и вдруг решается на отчаянный жест:
бросает под ноги железный крест и с остерве-
нением топчет его сапогом…

Фронт уходит все дальше и дальше на за-
пад. Дышится легче, свободней. К нам в Доб-
ринку приехали мой двоюродный брат Дима,
его мать, тетя Шура, тетя Каля. Год в эвакуации
они прожили в подмосковных Песках – там, где
не довелось побывать мне с отцом в июне
1941-го.

Навестил нас по пути из Сталинграда и отец
Димки – подполковник медицинской службы
Дмитрий Тихонович Егоров. Ему дали трехднев-
ный отпуск, и он заехал в Добринку повидать-
ся с женой и сыном. Стройный, подтянутый, в
портупеях, со сверкающей кобурой на боку.
Димка и я упросили его показать нам пистолет
ТТ, а потом и дать хоть разочек пальнуть. По-
шли на озеро и там по очереди два-три раза вы-
стрелили по уткам. Ясно, не попали ни в одну:
уж очень тяжел пистолет, да и здорово скачет
вверх при каждом выстреле.

…Собираемся в Воронеж. Складываем не-
мудрящий скарб – его всего ничего. Выкапы-
ваем с матерью в огороде картошку. Три-четы-
ре мешка привезем с собой – без нее было бы,
ох, как трудно…

Следует заметить, что в дни добринской эва-
куации голодать нам, к счастью, не пришлось.
Ели мы, конечно, не очень сытно, но кроме кар-
тошки была у нас и вареная сахарная свекла.
И не только. На неделю на рынке мама покупа-
ла четвертинку топленого масла. Я же в семье
был главным свинопасом: готовил немудрящее
варево для поросенка, растил и выхаживал его
как умел. Из ржаной и небольшого количе-
ства пшеничной муки собственного помола
на ручной мельнице пек довольно вкусные
пышки…

Жаль оставлять в Добринке своих новых
друзей, ребят со свеклопункта. Они научили
меня скакать верхом на лошадях – и рысью, и
галопом, сколько раз мы гоняли их в ночное…
Вместе работали на колхозном поле, собирали
колоски, возили зерно на элеватор. Ну, ниче-
го, не на всю жизнь расстаемся – небось ког-
да-нибудь да увидимся.

…Воронеж невозможно узнать. Через
реку проехали по деревянному настилу. Рядом
висит часть Чернавского моста, из воды тор-
чат острые глыбы бетона с железной армату-
рой, кое-где сохранились ледорезные «быки».
На улицах сплошь груды битого кирпича, щеб-
ня, коробки домов с пустыми, почерневшими
от огня оконными глазницами.

Кольцовский сквер сплошь покрыли березо-
вые кресты: здесь немцы устроили военное
кладбище. И если в Петровском сквере на мес-
те прекрасного памятника Петру Первому остал-
ся лишь гранитный пьедестал – оккупанты сва-
лили и увезли бронзовую фигуру Петра на пере-
плавку, то в Кольцовском сквере также брон-
зовый памятник Ивану Саввичу Никитину на
удивление уцелел. В чем же секрет? А в том, что
Никитин, сидевший на пьедестале в позе «скор-
бящего отца», оказался угоден немцам, ибо
«скорбел» над окружившими его со всех сторон
солдатскими могилами…

После освобождения города в первые дни
люди ютились в уцелевших подвалах, разбитых
коробках домов, латали что могли фанерой,
досками.

Жили без света, воду брали в речных прору-
бях. По ночам было особенно страшно: повсю-
ду царила тьма, кругом ни зги, на уцелевших
крышах гремели от ветра листы порванного
железа. С весенним таянием снега на улицах
обнажились трупы наших и немецких солдат,
мирных жителей.

Даже осенью, когда мы возвратились в Во-
ронеж, вокруг простирались одни развалины,
чудовищные нагромождения обломков, балок.
Вокзала нет, зданий университета, филармонии
– тоже, только обломки старинных толстых стен
и груды битого кирпича. На проспекте Револю-
ции то же самое – черные от огня, разрушен-
ные фасады, нагромождения обвалившихся пе-
рекрытий, торчащие из-под обломков бетона и
кирпича скрученные жгутом железные балки.
Мертвая каменная пустыня…

И как-то странно видеть здесь, на телеграф-
ных столбах, черные раструбы громкоговори-
телей – гулким эхом откликается среди разва-
лин голос Юрия Левитана, читающего очеред-
ную сводку Совинформбюро.

А в нашем чудом уцелевшем доме, свобод-
ном от какой бы то ни было мебели, ютятся пять
семей, оставшихся без крова. Как говорится,
полна горница людей. Вшестером занимаем
одну комнату. Ничего, в тесноте, да не в обиде…

Юрий ПОСПЕЛОВСКИЙ.
(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).

(Первая часть документального очерка «Опаленное детство» была опубликована(Первая часть документального очерка «Опаленное детство» была опубликована(Первая часть документального очерка «Опаленное детство» была опубликована(Первая часть документального очерка «Опаленное детство» была опубликована(Первая часть документального очерка «Опаленное детство» была опубликована
в «Кв «Кв «Кв «Кв «Коммуне» 25 января 2005 года).оммуне» 25 января 2005 года).оммуне» 25 января 2005 года).оммуне» 25 января 2005 года).оммуне» 25 января 2005 года).

В год 60-летия  Победы в
Великой Отечественной войне
в редакции «Коммуны» стало
доброй традицией встречать-
ся с представителями воинс-
ких частей и подразделений (в
том числе – учебных заведе-
ний), расположенных на тер-
ритории Воронежской облас-
ти. На этот раз в гости пришли
офицеры и курсанты Военно-
го института радиоэлектрони-
ки: начальник кафедры гума-
нитарных и социально-эконо-
мических дисциплин полков-
ник Владимир Свиридов, по-
мощник начальника ВИРЭ по
правовой работе подполков-
ник юстиции Сергей Пустова-
лов, начальник редакционно-
издательского отдела подпол-
ковник Александр Голиусов;
что касается курсантов, то
здесь целый взвод, состоящий
из членов ученого совета ин-
ститута, стипендиатов благо-
творительного фонда Потани-
на, призеров различного рода

Связь на дружеских волнах

международных и всероссий-
ских конференций и олимпиад
по профилю учебы – Сергей
Хатунцев (старшина), Виктор
Молчанов, Григорий Кадомс-
кий, Алексей Халеев и другие.

Главный редактор «Комму-
ны» Виталий Жихарев вкратце
рассказал об истории старей-

шей в регионе газеты, акцен-
тировав внимание гостей на
тех ее периодах, когда в Рос-
сии происходили октябрьские
события 1917 года, а также
шли Гражданская и Великая
Отечественная войны. Полным
откровением для курсантов
ВИРЭ и их командиров стал,

например, такой факт, как на-
личие одно время в газете сво-
его самолета (шутка ли, изда-
ние обслуживало территорию,
равную трем прибалтийским
странам), из которого, были
случаи, разбрасывалась «Ком-
муна» по территориям Цент-
рально-Черноземного регио-

на, оккупированным гитлеров-
цами, – надо было поддержать
жителей, проинформировать,
что власть в Воронеже жива,
что борется с врагом.

Новейший период издания
– здесь тоже свои трудности,
заключающиеся в особеннос-
тях рынка средств массовой
информации. «Но мы, - подчер-
кнул редактор «Коммуны», -
одно из немногих в стране из-
даний, сохраняющих свою са-
мостоятельность независимо
от меняющейся политической
погоды…»

Представители института
радиоэлектроники в общих
чертах отметили специфич-
ность задач и службы своего
учебного заведения, подчерк-
нули при этом особую роль
электронной связи в войсках и
подразделениях Вооруженных
Сил России, а также очертили
круг проблем, которыми, в ча-
стности, занимаются  сейчас
конкретно те, кто заглянул на
огонек в «Коммуну».

Одним словом, будем дру-
жить ведомствами. И не толь-
ко в юбилейный год Победы –
таким получился лейтмотив
похода офицеров и курсантов
ВИРЭ в редакцию «Коммуны».

Юрий МАКАРОВ.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

В ГОСТЯХ У «КОММУНЫ»

� Офицеры и курсанты Военного института радиоэлектроники в гостях у «Коммуны».

В конце февраля в газете «Культура» была опубликова-
на статья «Ностальгия по настоящему» известного
российского критика Николая Жегина о военных
премьерах городов-героев. В ней он сетует, что даже
столичные театры «пьесы о Великой Отечественной
войне практически не ставят». И продолжает: «Но если
заглянули бы, скажем, в Белгород на театральный
фестиваль, то были бы приятно удивлены: «Вечно
живые» Виктора Розова, поставленные Анатолием
Ивановым в Воронежской драме, имели на фестивале
в полном смысле триумфальный успех».

Николай Жегин поднял в уважаемом еженедельнике актуаль-
ную тему в связи с проведением в Москве в конце апреля со-
вместного фестиваля России, Беларуси и Украины «Этот День
Победы…». Его организует Благотворительный фонд имени И.М.
Смоктуновского при поддержке правительств трех стран, а так-
же и правительства Москвы.

Воронежского спектакля на этом фестивале не будет, потому
что в нем примут участие только театры городов-героев. И наш
театр решил устроить собственный мини-фестиваль. Тем более
что Воронежский драматический сегодня, быть может, един-
ственный коллектив провинциальной России, в репертуаре ко-
торого два спектакля, посвященных эпохе героической и траги-
ческой в истории нашей многострадальной Родины. Напомню,
что постановка «Вечно живых» была осуществлена в 2000 году и
успела поучаствовать в трех театральных форумах, завоевав в
мае 2002 года «Гран-при» Х межгосударственного фестиваля
«Славянские театральные встречи» в Брянске. А с прошлого года
на театральной сцене идет еще спектакль «Как это все далеко –
любовь, весна и юность…». Написал сценарий по мотивам на-
шего гениального земляка Андрея Платонова и осуществил по-
становку художественный руководитель театра народный артист
России Анатолий Иванов. Спектакля с таким названием больше
нет нигде…

Итак, с 11 по 17 апреля Кольцовский драматический прово-
дит театральную неделю под девизом «60-летию Великой Побе-
ды посвящается». Воронежцам будут представлены, конечно же,
обе постановки, посвященные военной тематике, а также клас-
сика и последние премьеры нашего старейшего коллектива. В
случае коллективного посещения перед началом спектаклей
пройдут беседы о героических днях обороны нашего города и
фронтовых буднях театра. Будет развернута выставка «Театр в
годы Великой Отечественной войны».

Кроме того, в нашем распоряжении находится уникальный
документальный фильм «Второй Украинский фронт». Он был сфор-
мирован на базе Воронежского фронта. Мы собираемся пригла-
сить в театр ветеранов Великой Отечественной войны и пока-
зать им эту документальную киноленту о событиях более чем
шестидесятилетней давности. Наверняка среди зрителей-вете-
ранов найдутся участники этих героических событий…

Николай ТИМОФЕЕВ, завлит Кольцовского театра драмы.

В честь Великой
Победы

На первый взгляд все каза-
лось обычным. К такому явле-
нию, как духовная музыка на
светских концертах, слушате-
ли уже успели привыкнуть. Од-
нако у Дмитрия Ушакова – его
концерт прошел недавно в
Доме композиторов – звуча-
ла не просто «духовная музы-
ка», и это был не просто «свет-
ский концерт». В том новом
жанре, который пришел в Рос-
сию из протестантской культу-
ры лет пятнадцать назад и с
которым нас знакомил компо-
зитор, слилось и сплавилось
воедино и духовное, и светс-
кое. Так родилась песня, с ме-
лодией земной и вольной и с
поэзией божественной.

На самом же деле эта тра-
диция идет еще от баховских
кантат, и композиторы, следуя
ей, весьма свободно обходят-
ся с музыкальным материа-
лом, который может иметь
прицел на все (или почти все)
что угодно – от массовой или
авторской песни до канта и
русского романса. Так же от-
бирают и поэзию – светские
тексты на религиозные темы  -
на концерте прозвучало нема-
ло произведений на стихи
Юлии Шевченко и Ирины
Глушковой, - хотя и в выборе
тематики ощущается большая
свобода.

Так ли?
И Дмитрий Ушаков, он же

отец Димитрий, отвечает: «В
моих духовных песнях много
любви – любви к Родине, при-
роде. Создать космос право-
славного человека – вот чего
мне хотелось бы больше все-
го».

Может показаться удиви-
тельным то, что от композито-
ра, взявшегося за сочинение
столь «чистого» жанра и ставя-
щего перед собой такую воис-
тину высокую цель, совершен-
но не требовалось какой-то
особой технической изобрета-
тельности. Он точно нашел
свой прием, чтобы быть убеди-
тельным, взяв на вооружение
простоту и доступность. Ре-
шить, например, духовное
произведение в жанре автор-
ской песни – и дать услышать
духовное пение под гитару (ис-
полнитель В.Гунькин), а зна-
чит, дать публике шанс столк-
нуться с чем-то новым, сродни
эксперименту со звуком или
необычным исполнительским
составом. В основном-то на
концерте оказались как раз
«обычные» составы: дуэты,
трио (исполнители – О.Бадер-
ников, О.Булкина, Т.Филарето-
ва), хор (руководитель женс-
кого хора регентского отделе-
ния Воронежской православ-
ной духовной семинарии
Е.Чертова). И в этом тоже
была известная традицион-
ность: ее Ушаков сделал сво-
ей осознанной позицией. Но
не было в его музыке ни серо-
сти, ни рутинности.

Будучи композитором, по-
лучившим фундаментальное
академическое образование,
Ушаков может всерьез и про-
сто говорить о вещах глубоких
и тонких. А это и совпадает как
раз с требованиями, которые
предъявляет к сочинителю та-
кого рода музыка. Отсюда – и
свежее дыхание, принесенное
из тех времен, когда любите-
ли помузицировать собира-

МУЗЫКА

лись вместе дома и пели в соб-
ственное удовольствие, при-
чем не только песни и роман-
сы, а и колядки на Рождество
или какие-нибудь духовные
псалмы и песни, скажем, на
Пасху. Отсюда – и примирение
земного с небесным, что, ви-
димо, и хотел сделать сам ком-
позитор, когда пригласил слу-
шателей не на «концерт», а на
«собрание».

И его заявка оправдалась
вполне, ибо «собрание» состо-
ялось, и желающих провести
вместе этот вечер, и послу-
шать духовую музыку оказа-
лось много. О публике – раз-
говор особый. К скромным со-
бытиям концертной монопрог-
раммы – а духовная музыка и
не может пестрить разнообра-
зием – слушатели добавили
свой штрих. При полном зале
на концерте почти не было
профессионалов или даже по-
стоянных завсегдатаев Дома
композиторов. Все это гово-
рит о том, что интерес к духов-
ному пению существует, но
само оно столь же популярно
в избранной среде, сколь
мало уважаемо «академиста-
ми». Жанр остался в «рядовой»
рамке – и в его восприятии, и
в исполнении, которое было,
говоря словами Даля, сказан-
ными им в адрес любителей,
«не по промыслу, а по склонно-
сти». Как, впрочем, и сама му-
зыка. И сколь бы ни были ре-
шающими вопросы стиля, вку-
са, языка, эрудиции – они от-
ходят на второй план. Эти со-
чинения можно принять. По-
скольку в них есть осознанная
простота жанра и, что еще

важней, нет спекуляции на
теме.

Поджидало и еще одно от-
крытие. Автор словно бы очер-
тил свою сферу эмоций,
чувств, ограничив ее какой-то
неуловимой мерой «чуть-чуть»,
как бы вполголоса, не повы-
шая тона. И получился кон-
церт, коему название – сама
умиротворенность.

Для воронежцев это была
уже не первая встреча с моло-
дым композитором (действи-
тельно молодым – ему испол-
нилось тридцать три, и тем при-
ятней об этом говорить, что
многие  годы у нас в стране
«молодыми» считались и те,
кому «чуть» за пятьдесят).
Здесь уже слушали его роман-
сы на стихи Рафаила Горевича,
выполненные в современной
технике, звучал и фортепиан-
ный концерт в исполнении са-
мого автора. Мне бы хотелось
поработать в разных жанрах,
может быть, в жанре квартета
или романса. Главное – чтобы
музыка была проникнута пра-
вославной духовностью по
сути своей».

Московская консерватория
и ассистентура по классу ком-
позиции. Затем – Духовная се-
минария в Воронеже. А не так
давно Дмитрий Ушаков принял
рукоположение в сан диакона.
Понятно, что события внешние
стали следствием серьезных
внутренних размышлений, о
которых композитор, как во-
дится, не рассказывает, но о
которых вполне красноречиво
говорит его музыка.

Анна ШАЛАГИНА,
музыковед.

Духовных
песнопений
череда

Духовных
песнопений
череда

Межрегиональный фести-
валь хоровой музыки «Певчий
край-2005» вот уж в третий раз
собрал участников. На сей раз
в Воронеж съехались творчес-
кие коллективы из учебных за-
ведений культуры и искусства
Орла, Ульяновска, Казани. Мно-
гие из хоров хорошо известны
в стране и неоднократно стано-
вились лауреатами всероссий-
ских и международных фести-
валей и конкурсов. Наши зем-
ляки представлены были, разу-
меется, весьма достойно – и
отнюдь не только потому, что
выступали в качестве предста-
вителей принимающей, так ска-
зать, стороны.

Важной частью программы
стала творческая лаборатория
для участников. Гала-концерт
фестиваля, проводимого при
поддержке управления культу-
ры Воронежа и отдела культу-
ры администрации Коминтер-
новского района, состоялся на
днях в театре оперы и балета.

Вход в оперный театр в этот
день был совершенно бесплат-
ным, так что любитель хорово-

Певчий край наш
светом залит

ТЕАТР

го искусства с любым матери-
альным достатком имел воз-
можность стать зрителем. Же-
лающих, надо сказать, оказа-
лось, несмотря на минимум рек-
ламы мероприятия, немало: в
фойе на втором этаже, где про-
ходил гала-концерт, автор этих
строк свободных мест практи-
чески не обнаружил. Открыл
программу хор третьих-четвёр-
тых классов Воронежского му-
зыкально-педагогического кол-
леджа. Вообще, возраст высту-
павших был весьма разнообра-
зен, не говоря уже о жанрах и
тематике прозвучавшего ре-
пертуара. Первой исполненной
композицией оказался отлично
известный едва ли не каждому
выпускнику отечественной му-
зыкальной школы «Наш край»
Дмитрия Кабалевского – после
чего со сцены звучали то рус-
ская народная песня «Во зелё-
ном во бору», то «Поэма о Каза-
ни» на татарском языке, то не-
что полуджазовое - на языке
английском.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Когда мужское здоровье под угрозой
Теперь проблемами мужского здоровья в Рос-

сии будут заниматься не только медики, но и об-
щественно-политические деятели: в Москве про-
шло учредительное собрание движения «За мужс-
кое достоинство», на котором был принят устав
организации, а также решение об обращении в Ми-
нистерство юстиции за официальной регистраци-
ей.

На настоящий момент членами общества чис-
лятся несколько десятков человек. Среди них не-
мало заслуженных представителей науки, культу-
ры и политики. Активисты движения считают, что
мужскому здоровью в России не уделяется долж-

ного внимания, а ведь такие проблемы, как импо-
тенция, бесплодие, так называемый «кризис сред-
него возраста» и его психологические и физиоло-
гические последствия, знакомые не понаслышке
множеству мужчин, оказывают огромное влияние
на социальную и демографическую ситуацию в
стране.

В частности, движение намерено лоббировать
снижение цен на «Виагру» - отлично зарекомендо-
вавший себя препарат, способствующий повыше-
нию детородных способностей у мужчин.

Максим КОЖЕВНИКОВ.

ОБЩЕСТВО И ДЕМОГРАФИЯ
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Приглашаем фермеров к постоянному
партнерству в производстве

высококачественного раннего
картофеля для Москвы и С.-Петербурга.

Семена сортов
Ред Стар, Ред Скарлет

обеспечили нам небывалый успех,
повторяйте наш опыт!

Осенью 2004 года только фермеры
Калининского района

Краснодарского края купили у нас
больше 1 тысячи тонн семян.

Все о семенах по телефону

(07232) 48-146.
Белгородская область, Чернянский

район, с.Кузькино.

Крупнейший производитель
картофеля в России

АГРОФИРМА «ГОРБИ»

СЕМЕНА
КАРТОФЕЛЯ

ПОДБОР, РЕМОНТ,
ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ.

СЛУХОВЫЕ
АППАРАТЫ Се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

о.

Кольцовская, 30, к. 20. Тел. 527-000.

Для консолидации голосов акционеров открытого акцио-
нерного общества «Газпром»   утвержден порядок оформле-
ния доверенностей уполномоченному представителю  для
участия в общем годовом собрании акционеров ОАО «Газ-
пром» по итогам деятельности Общества в 2004 году. Собра-
ние состоится 24 июня 2005 года в г. Москве.

Владельцам акций ОАО «Газпром» для оформления соот-
ветствующих документов необходимо прибыть в депозита-
рий «Газпромбанка» или офис Воронежской региональной
компании по реализации газа, ООО «Воронежрегионгаз», по
адресу:

г.Воронеж, пер.Красноармейский, 12а (остановка
общественного транспорта «Улица Куцыгина»).

Прием акционеров проводится:
понедельник, вторник, среда, четверг -  с 9.00 до 16.00;
пятница  - с 9.00 до 15.00;
перерыв: 12.45 – 13.30;
последний день месяца - неприемный.

При себе необходимо иметь паспорт.

Тел. для справок:  77-53-24, 54-34-08.

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ» ИНФОРМИРУЕТ

Вниманию акционеров
ОАО «Газпром»!

9 апреля
в Воронежской областной филармонии состоится

концерт памяти композитора

Михаила Носырева
В ПРОГРАММЕ:

Первое отделение:
Третья симфония
Второе отделение:

Сюита из балета «Песнь торжествующей любви»
Академический симфонический оркестр

Воронежской областной филармонии
Дирижер – Юрий Андросов

Хор Воронежской государственной академии искусств
Руководитель – Ольга Николаенко

Начало в 19 часов

Наша «Коммуна» есть в системе

Семья ветерана войны И.Ф.Шматова сердечно
благодарит коллективы организаций, друзей, то-
варищей за душевные соболезнования, высказан-
ные ими в связи с кончиной

Александры Васильевны Шматовой.

ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ

проводит 17 апреля 2005 года

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
В программе – встречи с учеными и преподавателями академии,

знакомство с материалами вступительных экзаменов прошлых лет,
работа выставок, музея истории академии, клубов интересных встреч,
демонстрация возможностей вычислительной техники, робототехники,

знакомство со специальностями академии,
дегустация некоторых видов продукции.

Вход - с 9.00, начало в 10.00.
Адрес академии: г.Воронеж, проспект Революции, 19, тел. 55-28-35.

Лицензия №А 156124 выдана федеральным агентством по образованию.

Так горит…
смерть

На это, в общем-то, рабочее
мероприятие наркополицейс-
кие приглашают журналистов
с четко определенной целью:
воронежцы должны знать, что
происходит с конфискованным
смертоносным зельем, сто-
имость которого, между про-
чим, измеряется миллионами.
Не скрывая, показывают весь
процесс – от камеры, где хра-
нятся наркотики, до полигона
твердых бытовых отходов, куда
их доставляют вооруженные
офицеры-наркополицейские в
масках. На полигоне груз унич-
тожают в печи для сжигания
масляных фильтров: там, при
температуре 1500 градусов
Цельсия, зелье обращается в
дым и горстку пепла и восста-
новлению не подлежит. Это –
единственный путь данных
«вещдоков» после того, как уго-
ловное дело окончено и есть
определение суда, постановле-
ние о прекращении уголовно-
го дела или отказе в его воз-
буждении.

Журналисты – не един-
ственные зрители процесса. В
соответствии с федеральным
законом при сожжении присут-
ствуют представители Главно-
го управления здравоохране-
ния области, а также экологи –
специалисты городского Уп-
равления по охране окружа-
ющей среды. Их задача еще
более проста – следить, чтобы
зелье было уничтожено с со-
блюдением всех существую-
щих правил и не причинило
вреда ни людям, ни окружаю-
щей среде. Вреда и в самом
деле нет: наркотики сгорают
дотла, и даже клубы черного
едкого дыма вырываются из
печи лишь в том случае, если
не выдержать интервал между
загрузкой «порций».

 «Наркотический костер»
Воронежское управление нар-
коконтроля устраивает при-
мерно раз в квартал – за это
время набирается достаточно
крупная партия конфискован-
ного зелья. В последней пар-
тии – наркотические вещества,
которые проходили по 32 уго-
ловным делам, по которым суд
вынес обвинительные приго-
воры – к слову, со сроками от

В минувший вторник
сотрудники областного
Управления Федеральной
службы по контролю
за оборотом наркотиков
уничтожили очередную
партию наркотических
средств. Мы стали свиде-
телями этого довольно
захватывающего дей-
ства.

трех лет условно до восьми
строгого режима.

В самом крупном из этих
дел, по информации пресс-
службы управления, шла речь
о сбыте около двух килограм-
мов гашиша двумя 23-летними
воронежцами – как следует из
протокола, из вполне благопо-
лучных семей. В районе Адми-
ралтейской площади они про-
дали около четырех килограм-
мов гашиша за 200 тысяч руб-
лей, однако спустя несколько
секунд после сделки были за-
держаны бойцами отряда спе-
циального назначения.

Интересно, что попутно со-
трудникам управления удалось
помочь коллегам из Управле-
ния внутренних дел: автомо-
биль, в котором происходила
сделка, оказался в угоне с

2003 года, а в ходе захвата
был задержан еще один чело-
век, который, увидев выпры-
гивающих из машины спецна-
зовцев, ускорил шаг, а затем
откровенно обратился в бег-
ство. Его внешность показа-
лась оперативникам знакомой
по ориентировкам, а при про-
ведении оперативно-след-
ственных мероприятий выяс-
нилось, что случайный прохо-
жий уже два года находится в
федеральном розыске по по-
дозрению в убийстве в Белго-
родской области, а в Вороне-
же живет по поддельным доку-
ментам. Кроме того, спустя два
дня после проведения опера-
ции оперативные работники
управления обнаружили тай-
ник с еще четырьмя килограм-
мами гашиша – в настоящее

время проверяется версия свя-
зи этой партии с проданной.

Всего во вторник было унич-
тожено более 50 килограммов
различных наркотиков. Более
10 тысяч разовых доз мариху-
аны, опия, гашиша, маковой
соломы и мака с ее примесью,
сильнодействующие психо-
тропные вещества - на сумму
около 3 миллионов рублей по
ценам черного наркорынка.

Впрочем, о денежном экви-
валенте здесь никто не вспо-
минает. Как образно выразил-
ся заместитель начальника
Управления ФСКН по Воронеж-
ской области Сергей Ивлев,
«это горят не деньги – это горит
смерть».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Размолвка между царем Петром I и епископом
Воронежским Митрофаном: старец отказался
войти в государев дворец, украшенный статуями
обнаженных греческих богов.

Жительница села Гремячье Мария Чеботарева
стала свидетельницей воздушного боя в 1942
году, а потом собственноручно хоронила погиб-
шего русского летчика.

Апрель – ключ к весне, пора заняться прививкой
садовых деревьев.

Особенности воспитания ребенка, посещающе-
го музыкальную школу. Советы детского психо-
лога Наталии Дашковой.

Весенний призыв. Что положить в рюкзак ново-
бранца?

Конкурсы, викторины, лотереи, гороскоп.

Новый номер
еженедельника

В соответствии с п.п. 46, 47 раз-
дела 6 Правил производства охоты
на территории Воронежской облас-
ти,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Разрешить весеннюю охоту на

пернатую дичь сроком на 10 дней с
вечерней зари 8 апреля по 17 апре-
ля 2005 г.:

1.1. На гусей с профилями из
шалашей (скрадков), на селезней
утиных видов с подсадной уткой из
шалашей (скрадков) в охотничьих
угодьях  следующих районов: Аннин-
ском, Бобровском, Борисоглебс-
ком, Верхнемамонском, Верхнехав-
ском, Грибановском, Каширском,
Лискинском, Новоусманском, Ново-
хоперском, Павловском, Панинс-
ком, Поворинском, Подгоренском,
Рамонском, Россошанском, Талов-
ском, Терновском, Эртильском, а
также на территории охотпользова-
телей СВОО («Мордва», «Погоново»),
ООО «Восток-Агро», ООО «Воронеж-
сельмаш-Агро», СПК «Ульяновский»,
ВГЛТА.

1.2. На вальдшнепа на вечерней
тяге с использованием для розыска
добытых птиц легавых собак и спа-
ниелей на территориях следующих
охотничьих угодий:

- Бобровский район: Зеленый луг;
- Борисоглебский район: кв. 10-

12, 22-24 Хоперского лесничества
(Сорокин кордон);

- Бутурлиновский район: южная
часть леса «Козловский» до насыпи
заброшенной узкоколейной желез-
ной дороги;

- Грибановский район: ур. Листо-
падовское, ур. Шевлягинская дача,
ур. Шоссейная дача, кв. 1-5, 9, 19,
32 Пригородного лесничества;

- Новоусманский район: ур. Боль-
шая Усманская дача, ур. Хавский
лес;

- Новохоперский район: ур. Ок-
тябрьское, ур. Балка Ямная (Реп-
ное);

Администрация Воронежской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 06.04.2005 № 232

О проведении весенней
охоты на территории
области в 2005 году

- Павловский район: кв. 32-54,
83 Новенького лесничества, кв.
127-129, 139-141 Александров-
ского лесничества, ур. Студенный
Яр;

- Подгоренский район: ур. Серге-
ево, ур. Куренное, ур. Олей, ур. Сот-
ницкое, ур. Духовской лес;

- Терновский район: кв. 94-96 По-
лянского лесничества;

- Эртильский район: ур. Лозатый
куст, ур. Боженов куст, ур. Горелый
куст, ур. Малореченская дача;

а также на территории охотполь-
зователей ООО «Атамановское»,
ООО «Восток-Агро», ООО «Воронеж-
сельмаш-Агро», СВОО («Мордва, «По-
гоново»), СПК «Ульяновский», ВГЛТА.

1.3. Установить норму добычи
гусей не более 5 особей за день
охоты, селезней утиных видов не
более 5 особей за день охоты,
вальдшнепа не более 5 особей за
зорю.

2. При охоте на гусей,  селезней
утиных видов и вальдшнепа запре-
тить передвижение охотников в
охотугодьях с незачехленным ору-
жием, а также запретить производ-
ство охоты на гусей и селезней ути-
ных видов на территории лесного
фонда.

3. Управлению по охране, конт-
ролю и регулированию использова-
ния охотничьих животных Воронеж-
ской области (Борисов), экологичес-
кой инспекции администрации об-
ласти (Бородкин)  принять меры по
усилению контроля за соблюдени-
ем правил охоты в период весенней
охоты.

4. Контроль за выполнением на-
стоящего постановления возложить
на заместителя главы администра-
ции области – начальника главного
управления агропромышленным
комплексом Дубовского И.И.

Глава администрации области
В.Г. Кулаков

Спрашивайте «Воронежскую неделю»
в киосках «Роспечати».
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Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас по средам с 14 до 17 час. - в администрации  Коминтер-
новского р-на: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

Ответы на кроссворд (26 марта)
По горизонтали: 5. Эквилибрист. 8. Подкоп. 9. Панова. 10.

Бетон. 15. Мериме. 17. Треста. 18. Новиков. 19. Роль. 20.
Орел. 22. Октаэдр. 24. Омметр. 25. Клоака. 29. Лемех. 31.
Козырь. 32. Патрон. 33. Дзержинский.

По вертикали: 1. Уклон. 2. Клипер. 3. Обапол. 4. Устав. 6.
Кортеж. 7. «Авеста». 11. Питомец. 12. Сеньора. 13. Створка.
14. Переход. 16. Ситар. 21. Смычок. 23. «Скупой». 26. Невежа.
27. Перина. 28. Фреза. 30. Калий.

По горизонтали: 1. Итальянский жандарм. 6. Совокуп-
ность животных и растительных организмов, обитающих на
дне водоема. 7. Сын царя Трои Приама и Гекубы. 9. Высоко-
частотный прибор настройки радиоприемника. 10. Опера
С.Монюшко.  11. Столица Сирии. 12. Большая палатка, кры-
тая тканью, кожей, коврами. 14. Устаревшее название алма-
за. 16. Тот, кто является полной противоположностью кому-
либо. 18. Плавучая ледяная гора. 19. Народно-разговорное
название изгороди. 20. Злобный, коварный человек. 21.
Потеря, урон, ущерб. 23. Остатки стеблей на корню на сжатом
поле. 25. Простейшее грузоподъемное устройство. 27. Руко-
водитель университета. 28. Заливистый крик лошади. 29.
Титул властительного князя в Индии.

По вертикали: 1. Морское промысловое млекопитающее.
2. Различная длина одежды в пределах одного размера. 3.
Боевая машина пехоты. 4. Представитель одной из челове-
ческих рас. 5. Человек, перевозящий людей и грузы, впряг-
шись в коляску. 6. Начальник пожарной команды в старину. 8.
Приказ, постановление. 12. Металлический стержень, ис-
пользуемый как деталь во многих механизмах. 13. Процеду-
ра расторжения брака. 15. Команда, подаваемая перед ис-
полнением трюка в цирке. 17. Карты для гадания. 22. Пред-
мет культа у некоторых примитивных племен. 24. Головной
убор древних восточных царей. 25. Военный противник, не-
приятель. 26. Работа, занятие.

Составил Владимир КИРИН.

10 апреля в 10.00
В ВОРОНЕЖСКОМ ВЫСШЕМ ВОЕННОМ

АВИАЦИОННОМ ИНЖЕНЕРНОМ УЧИЛИЩЕ
состоится

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.
Приглашаются юноши, учащиеся 10-11-х классов и их родители.

Адрес: ул. Старых большевиков, 54а, ост. «Димитрова».
Тел.: 26-60-13, 26-09-02. Лицензия А №000858 Мин. обр. РФ.

Поздравляем

Татьяну ВостриковуТатьяну ВостриковуТатьяну ВостриковуТатьяну ВостриковуТатьяну Вострикову
с днем рождения.

Желаем крепкого здоровья, любви, семейного
благополучия.

                                                               Коллеги.

ФОТОРЕПОРТАЖ


